ARMAMENTO Y DEFENSA

-EEUU

Alemania y Francia advierten a Trump contra el uso de la fuerza sobre Groenlandia.

Alemania y Francia advertían ayer a Donald Trump contra cualquier intento de "mover las fronteras por la fuerza" después de que el presidente entrante estadounidense dijera que estaba dispuesto a utilizar aranceles económicos o poder militar para tomar el control de Groenlandia administrada por Dinamarca. *THE GUARDIAN*

Londres se niega a "condenar" las declaraciones de Trump sobre Groenlandia, y el Kremlin habla de una retórica "dramática".

El ministro de exteriores británico, David Lammy, se negaba este jueves a "condenar" las declaraciones de Donald Trump, que reiteró su ambición de anexionar el Canal de Panamá y Groenlandia, por la fuerza si es necesario, mientras el Kremlin afirmaba estar siguiendo "muy de cerca" la retórica "dramática" del presidente electo estadounidense. LE FIGARO

Conmoción en Dinamarca tras las declaraciones de Donald Trump sobre Groenlandia.

Las declaraciones de Donald Trump han tenido "el efecto de una bomba" en Dinamarca, miembro de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), cuyo interés estratégico ha sido siempre estar lo más cerca posible de Estados Unidos, manteniendo el compromiso del país junto a su aliado estadounidense en Afganistán, y después en Irak. No obstante, la primera ministra danesa, presionada por la oposición para reaccionar, ha preferido optar por el apaciguamiento. <u>LE MONDE</u>

La Alta Representante de la UE, Kaja Kallas: "EEUU sigue siendo nuestro gran aliado"

A pesar de las rotundas declaraciones de Donald Trump y de la injerencia en Europa de su hombre de confianza Elon Musk, la nueva Alta Representante de la UE para Asuntos Exteriores se niega a entrar en la polémica para salvar al aliado estadounidense en una entrevista para <u>LE MONDE</u>

La visión de Trump sobre la OTAN supone problemas para la Alianza.

Las últimas exigencias de Donald Trump a los socios de la OTAN –tales como ceder territorio a EEUU y gastar más en defensa que el propio Washington-corren el riesgo de socavar la confianza de los aliados y envalentonar a los adversarios. *THE WALL STREET JOURNAL*

"¿Hacer grande otra vez a Groenlandia?" No, gracias, dicen los groenlandeses.

Reportaje de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre la aparente sensación común de desconcierto y ansiedad entre la población de Groenlandia, tras sugerir Donald Trump que podría apoderarse de la isla por la fuerza.

¿Por qué Donald Trump habla de anexionar Groenlandia?

Artículo de <u>THE GUARDIAN</u> sobre la negativa del presidente electo de EEUU de descartar el uso de la fuerza militar para tomar el control de Groenlandia, país que lleva mucho tiempo en el radar de Trump como objetivo de compra.

Por qué Donald Trump quiere Groenlandia.

Artículo de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la importancia de la isla ártica, que ha sido vital para la seguridad de EEUU durante mucho tiempo.

Lo que Trump quiere de Groenlandia.

Artículo de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre el interés en una enorme isla cubierta de hielo, que refleja la lucha mundial por el Ártico.

"El rompehielos de Donald Trump deja a Groenlandia y Dinamarca a la deriva"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la maniobra del presidente electo de EEUU en el Ártico, que ha desconcertado a Nuuk y ha dejado a Copenhague con dificultades para responder.

-COREA DEL NORTE

EEUU advierte que Corea del Norte está aprendiendo de su lucha con Rusia contra Ucrania.

Corea del Norte se está beneficiando de que sus tropas luchen junto a Rusia contra Ucrania, adquiriendo una experiencia que hace que Pyongyang sea "más capaz de librar una guerra contra sus vecinos", según advertía ayer un alto cargo estadounidense. Por su parte, Rusia ha forjado vínculos diplomáticos y militares más estrechos con Corea del Norte desde la invasión total de Ucrania por parte de Moscú en febrero de 2022. *THE GUARDIAN*

<u>ORIENTE MEDIO: ISRAEL – SIRIA</u>

Israel afirma que se ha encontrado un rehén muerto en un túnel de Gaza.

El ejército israelí señalaba ayer haber descubierto el cuerpo de un rehén tomado de Israel el 7 de octubre de 2023 en un túnel subterráneo en el área de Rafah en la franja de Gaza, mientras el destino de otro rehén es todavía incierto. El anuncio del hallazgo se producía mientras las familias de los cautivos y el

presidente electo Donald Trump han estado presionando a Israel y Hamás para que cierren un acuerdo que conduzca a un alto el fuego y al regreso de los prisioneros restantes antes de que Trump asuma el cargo a finales de este mes. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES: THE WALL STREET JOURNAL

Un ataque israelí en Cisjordania deja tres muertos, incluidos niños.

Un ataque con drones israelí causaba ayer tres muertos, incluidos dos niños, en Cisjordania, según fuentes oficiales palestinas y un miembro de la familia, mientras la creciente violencia amenaza con desestabilizar aún más el territorio ocupado por Israel. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES*

Los servicios de rescate de Gaza informan de 12 muertos tras los ataques israelíes.

Los servicios de rescate de Gaza informaban este jueves que 12 personas, incluidos al menos tres niños, han muerto en ataques israelíes en el territorio palestino devastado por más de 15 meses de guerra entre Hamás e Israel. <u>LE FIGARO</u>

Las fuerzas de defensa israelí restringen la cobertura mediática de los soldados para protegerlos del riesgo de acciones legales.

El ejército israelí ha impuesto nuevas restricciones a la cobertura mediática de los soldados en servicio activo de combate debido a la creciente preocupación por el riesgo de acciones legales contra los reservistas que viajan al extranjero por acusaciones de participación en crímenes de guerra en Gaza. <u>THE GUARDIAN; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

Trump comparte un video incendiario con una cruda referencia a Netanyahu.

El presidente electo estadounidense ha compartido un vídeo incendiario en el que llama a Benjamin Netanyahu un "hijo de puta profundo y oscuro" apenas unas semanas después de que el líder israelí afirmara que ambos habían tenido una discusión "muy amistosa y cálida" sobre las negociaciones de los rehenes y la política siria. <u>THE GUARDIAN</u>

La industria de defensa de Israel crece gracias a la demanda extranjera y a la guerra en el país.

Tras un año marcado por la guerra y los llamamientos para aislar a Israel en el escenario mundial, su industria de defensa está en camino de vender más armas que nunca en su historia, impulsada por la demanda extranjera de sus sistemas de defensa aérea y un importante gasto gubernamental destinado a financiar las actuales campañas militares israelíes. <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

"La anexión de partes de Gaza es la manera de desatar el "infierno" contra Hamás"

Artículo de opinión de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la pérdida de territorio de Hamas, que sería una humillación para el grupo terrorista.

"Al igual que Turquía, Israel llega a 2025 desde una posición de fuerza en Oriente Medio"

Crónica de <u>LE MONDE</u> sobre un nuevo perfil estratégico que está surgiendo, con cambios en el mapa de poder, ganadores y perdedores, muchas incógnitas y un poco de continuidad. Mientras en Siria, Turquía ocupa el lugar de Rusia y de la República Islámica de Irán, esta última, con Hamás y Hezboláh, ha registrado derrota tras derrota frente al Estado hebreo.

El Líbano se prepara para las elecciones presidenciales, una prueba para el poder de Hezboláh.

Los legisladores libaneses deben elegir un presidente este jueves, en un indicador crítico de cómo un debilitado Hezboláh podrá ejercer su influencia sobre la política del país, tras dos años de estancamiento político y una guerra devastadora con Israel. *FINANCIAL TIMES*

"Es hora de que los líderes del Líbano asuman la responsabilidad del futuro del país"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la inactividad de los políticos libaneses, de la que han culpado durante décadas a fuerzas externas.

Por otro lado, los combates entre fuerzas dominadas por los kurdos y otras fuerzas pro-turcas dejan 37 muertos en Siria.

Al menos 37 personas, incluidos cinco civiles, resultaban muertas este jueves en nuevos enfrentamientos entre fuerzas dominadas por los kurdos y facciones respaldadas por Turquía en el norte de Siria, según ha indicado el Observatorio Sirio de Derechos Humanos. *LE FIGARO*

En Siria, un gabinete de leales a Ahmed Al-Charaa espera una transición.

El hombre fuerte del país se ha rodeado de colaboradores cercanos, antiguos yihadistas y tecnócratas islamistas conservadores, con quienes gobernó la provincia de Idlib. *LE MONDE*

La transición inclusiva es el mejor camino para levantar las sanciones a Siria, según afirma el enviado especial de la ONU.

Un proceso creíble que conduzca a un nuevo gobierno de transición que involucre a todos los sectores de la sociedad siria es la mejor manera para que la administración interina del país asegure un tranquilo levantamiento de las

sanciones, según declaraba ayer el enviado especial de la ONU, Geir Pedersen, al Consejo de Seguridad de la ONU. Presentando su evaluación de cómo el gobierno liderado por Ahmed al-Sharaa, jefe del grupo islamista Hayat Tahrir al-Sham, estaba cumpliendo su compromiso de inclusión, Pedersen dijo que tenía enormes oportunidades, pero también corría el riesgo de cometer errores. <u>THE GUARDIAN</u>

El nuevo poder en Siria se enfrenta a las facciones armadas del Sur.

Tras varias reuniones con el nuevo hombre fuerte sirio, Ahmed Al-Charaa, unas cuarenta facciones del sur han firmado un acuerdo con las autoridades de transición con vistas a su integración en un mando bajo el control del ministerio de defensa. *LE MONDE*

El levantamiento de las sanciones contra Siria, clave para estabilizar el país.

El gesto de Washington el pasado lunes de conceder una exención de seis meses a las sanciones sobre las transacciones con instituciones del gobierno sirio para aumentar el flujo de ayuda humanitaria ha sido bienvenido por el nuevo señor de Damasco, Ahmed Al-Charaa, jefe de Hayat Tahrir Al-Cham (HTC), que pretende estabilizar el país, diezmado por más de una década de guerra civil y aislado del sistema financiero global, y también consolidar su poder. *LE MONDE*

"Estamos ante un movimiento que se ha des-radicalizado desde arriba"

Un investigador y destacado especialista en Siria analiza, en una entrevista para <u>LE MONDE</u>, la naturaleza del nuevo poder que surge del grupo Hayat Tahrir Al-Cham y los desafíos estratégicos y de seguridad que afrontarán las nuevas autoridades de Damasco.

Por otro lado, un alto general iraní admite que Irán fue "derrotado muy duramente" en Siria.

Aunque durante semanas, los responsables iraníes han restado importancia a la caída de su aliado en Siria, Bashar al-Assad, el general de mayor rango iraní en Siria ha ofrecido una visión notablemente franca del golpe a Irán y las perspectivas de su ejército, declarando en un discurso notablemente sincero la semana pasada que Irán había sufrido una gran derrota, pero que -a pesar de ello- intentaría operar en el país. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

GUERRA EN UCRANIA

Un ataque ruso causa 13 muertos en la ciudad ucraniana de Zaporiyia.

Rusia bombardeaba ayer la ciudad de Zaporiyia, al sureste de Ucrania, según informaron las autoridades, causando al menos 13 muertos y decenas de heridos en un ataque a plena luz del día. El ataque se produjo horas después de que el

ejército ucraniano atacara un depósito de petróleo en el interior de Rusia. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

EEUU vio una oportunidad mientras presionaba para armar a Ucrania.

La Casa Blanca aprovechó una oportunidad poco común para debilitar a Rusia y crear aliados regionales formando una coalición para apoyar a los ucranianos. Por su parte, el presidente electo Donald Trump se muestra profundamente escéptico en cuanto a apoyar a Ucrania, da mucha menos importancia a las alianzas y ha buscado abiertamente el favor del presidente ruso Vladimir Putin. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES*

SAHEL

En Chad, un extraño ataque tiene como objetivo el palacio presidencial.

Dieciocho atacantes resultaban muertos oficialmente ayer por la noche después de intentar tomar la sede presidencial en Yamena, en un "acto aislado y desesperado", según las autoridades, que se produce en un país sumido en insurrecciones mientras el ejército francés está en vías de abandonar sus bases. LE MONDE; LE FIGARO

EUROPA: UE (MUSK) - ESPAÑA

Musk analiza cómo desbancar a Starmer como primer ministro de Reino Unido antes de las próximas elecciones.

Elon Musk ha discutido en privado con sus aliados cómo se podría destituir a Sir Keir Starmer como primer ministro de Reino Unido antes de las próximas elecciones generales, según personas informadas sobre el asunto. <u>FINANCIAL TIMES</u>

La Comisión Europea debe actuar ante la "interferencia" de Elon Musk en las elecciones.

El Ejecutivo de la UE ha sido demasiado lento en aplicar una importante ley destinada a garantizar el buen comportamiento de las empresas de redes sociales, según han afirmado los eurodiputados, en medio de una creciente preocupación por las agresivas incursiones de Elon Musk en la política europea. *THE GUARDIAN*

En España, divisiones por la celebración del 50 aniversario de la muerte de Franco.

La prensa francesa (<u>LE MONDE</u>) se sigue haciendo eco de la apertura ayer de los actos conmemorativos de la muerte del dictador por parte del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en ausencia de la oposición de derecha y ultraderecha.